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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские волонтёры получили благодарность от бойцов СВО 
Таймырцы, которые сейчас находятся в зоне СВО, прислали видеообращение землякам. 

В нём они передают привет и благодарят за ту помощь, которую оказывают северяне, 
находясь в тылу. 

Боец СВО: «Ваше неравнодушие очень сильно влияет на наш боевой дух. От всей души 
благодарю и говорю спасибо от имени всех бойцов нашего батальона». 

Именно такие весточки с фронта для северян, чьи родственники воюют в зоне СВО, 
дороже всего. Главное, живы-здоровы, а в тылу помогут. Таймырские волонтёры работают в 
режиме нон-стоп уже два года. Нашим бойцам доставлены тонны одежды, продуктов, 
медикаментов. «ПАЗик» с гуманитаркой отправили из Дудинки ещё в августе. И вот посылка 
дошла до адресата.  

Боец СВО: «Автобус нам необходим в первую очередь для своевременной доставки 
личного состава в зону боевых действий. А также для вывоза раненых». 

Александра Туркова, руководитель волонтёрского движения «Таймыр — воинам 
Донбасса»: «Помимо этого у нас идут индивидуальные посылки ребятам. Кроме того, у нас 
ещё организуется выдача здесь добровольцам снаряжения, которое мы также закупаем на 
средства наших жертвователей». 

От школьников до людей пожилого возраста — каждый пытается оказать посильную 
помощь. Активное участие добровольцев с каждым разом только растёт. Важна и моральная 
поддержка. Самые маленькие волонтёры передают воинам письма и рисунки с тёплыми 
пожеланиями. 

…Татьяна Юшина, волонтёр движения «Таймыр — воинам Донбасса»: «От термобелья 
кусочки остаются — шапки нашили, подшлемники, очень удобно ребятам. От футболок 
остаются ткани — балаклавы настрочили». 

Помочь мастерицам может любой. Объёмы большие, а рук не всегда хватает. Сейчас 
волонтёры готовят к отправке очередную партию гуманитарного груза. 

Вести-Красноярск 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Преподаватели и учащиеся духового отделения приняли участие в мастер-классах 
московских музыкантов 

26 и 27 ноября на базе Норильского колледжа искусств прошли мастер-классы, в 
которых приняли участие преподаватели и учащиеся духового отделения Детской школы 
искусств им. Б. Н. Молчанова. Мастер-классы провели концертмейстеры Государственного 
академического симфонического оркестра России им. Е. Ф. Светланова Евгений Яковлев 
(флейта) и Валерий Жаворонков (валторна). 

Преподаватели духового отделения Александр Кузьмин и Семен Косов, а также 
учащиеся духового отделения Алиса Херм, Егор Бунин и Милана Юсупова на протяжении 
двух дней под руководством московских музыкантов отрабатывали технические особенности 
игры на духовых инструментах, специфические моменты звуковедения, работали над 
постановкой дыхания и дополнительной аппликатурой. 

Мероприятия прошли в рамках регионального образовательного центра Юрия Башмета 
в Норильске. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Более 270,5 млн рублей муниципалитет выделит на завершение работы по созданию 
комплексной системы видеонаблюдения 

Депутаты продолжают рассматривать проекты муниципальных программ на ближайшие 
три года. На комиссии по законности и местному самоуправлению среди прочего обсуждали 
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проект программы «Профилактика правонарушений и укрепление 
межнационального и межконфессионального согласия». 

В 2025 году общий объём финансирования программы составит 281,7 млн рублей. 
Примерно 96% этих средств пойдёт на продолжение работы муниципалитета по созданию в 
городе комплексной системы видеонаблюдения за автодорогами. Как пояснили специалисты, 
это уже заключительный этап, но в дальнейшем необходимо предусматривать бюджетное 
финансирование на её содержание. 

Кроме того, 6,3 млн рублей направят на материальное стимулирование и материально-
техническое обеспечение деятельности народных дружинников. Ещё 0,5 млн рублей — на 
изготовление и распространение информационных материалов, направленных на 
профилактику правонарушений и преступлений, а также профилактику пожаров. 4,3 млн 
рублей запланировано на организацию и проведение мероприятий в сфере развития 
межнационального согласия. 

Согласовав представленный проект программы, парламентарии рекомендовали учесть 
предложенные параметры финансирования в бюджете Норильска на 2025-2027 годы. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Объемы финансирования на развитие северных территорий вырастут 
На заседании профильного комитета Заксобрания Красноярского края был рассмотрен 

законопроект о краевом бюджете с учетом поправок ко второму чтению. 
Поправки в общей сумме 12,2 млрд рублей увеличили расходы почти по 200 

направлениям, включая поддержку населения и в целом социальную политику, 
инфраструктурное развитие края с акцентом на социальный блок, дорожную сеть и ЖКХ, 
поддержку экономики и территорий. 

Параметры бюджета на 2025 год ко второму чтению выглядят следующим образом: 
доходы - 426,5 млрд руб.; расходы - 504,9 млрд руб. 

О дополнительных средствах, привлеченных из федерального бюджета на развитие 
северных территорий и поддержку коренных малочисленных народов на заседании комитета 
доложил руководитель агентства по развитию северных территорий края Антон Нарчуганов. 

«Для опорных арктических городов нашего региона был разработан план социального 
развития центров экономического роста, что позволило привлечь федеральное 
финансирование на реализацию мероприятий по модернизации инженерной и коммунальной 
инфраструктуры в двух населенных пунктах - в Дудинке и Диксоне. На 2025-2027 годы край 
получит более 600 млн рублей. Деньги пойдут на реконструкцию водозабора и капремонт 
плотины в поселке Диксон, строительство газовой котельной, реконструкцию сетей 
канализации и коллекторного хозяйства в городе Дудинке. В Норильске продолжатся 
мероприятия, начатые в рамках комплексного плана, по обновлению жилищного фонда, 
предотвращению роста аварийности жилья, улучшению социальной и инженерной 
инфраструктур», - отметил руководитель агентства. 

Также дополнительные средства в ближайшую трехлетку регион получит из 
федерального бюджета на организацию отдыха детей Арктики, создание мобильных 
заготпунктов на севере края, обеспечение солнечными энергоустановками и кочевым жильем, 
товарно-материальными ценностями лиц, ведущих традиционный образ жизни, на развитие 
домашнего оленеводства. 

Кроме этого, Антон Нарчуганов представил депутатам законопроект, 
предусматривающий сопровождение школьников во время их перевозок к местам кочевок их 
родителей-оленеводов. Действующий закон не учитывает необходимость сопровождения 
детей, что вынуждает северные районы выделять собственные средства на обеспечение 
безопасности перевозок школьников. 

Депутаты будут рекомендовать принять на сессии законопроект в первом чтении и 
доработать его ко второму чтению. 

Красноярский край 
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Безлюдный край: экономике Красноярского края не хватает почти 50 
тыс. сотрудников. Дефицит кадров в регионе является самым большим в Сибири. 

На конец 3К2024 заявленная потребность в кадрах предприятий Красноярского края 
составляла 56 139 человек, при численности незанятого населения (зарегистрированного в 
службах занятости) 9 300. Таким образом дефицит кадров в регионе на отчетный момент 
составлял 46 839 человек, сообщает аудиторско-консалтинговая фирма FinExpertiza. 

Потребность предприятий края в новых сотрудниках оказалась самой большой в 
Сибирском федеральном округе. Следом, с существенным отрывом, идет Кемеровская 
область (33 869), а за ней — Новосибирская (28 803). Меньше всего кадровый голод в 
республиках Алтай (250), Тыва (1 952) и Хакасия (3 647). 

Также стоит отметить, что Красноярский край вошел в десятку регионов РФ с самой 
большой нехваткой сотрудников. 

Как отмечает Елена Трубникова, президент FinExpertiza, наиболее остро потребность в 
кадрах ощущается в сфере торговли — с начала года она здесь выросла более чем в 
полтора раза. 

Сегодняшний кризис найма преимущественно связан с категорией так называемых синих 
воротничков: не хватает достаточного количества рабочих, причем не только 
квалифицированных, но и неквалифицированных — торгового персонала, клинеров, 
охранников», — отмечает она. 

Добавим, что в целом по стране дефицит кадров по итогу 3К2024 оценивается почти в 
1,6 млн человек. 

ДК 
 

В Красноярском крае утвердили налог на трудовой патент для мигрантов 
В Красноярском крае трудовые мигранты будут ежемесячно платить налог в размере 10 

237 рублей. Об этом сообщили в региональном министерстве экономики и регионального 
развития.  

Сумму фиксированного авансового платежа утвердили 21 ноября. Соответствующий 
закон вступит в силу с 1 января 2025 года. Изменения коснутся граждан из стран с 
безвизовым порядком въезда, таких как Таджикистан, Узбекистан, Молдова, Азербайджан. 

«Фиксированный авансовый платеж по сути является налогом на доходы физических лиц 
и соответствует величине НДФЛ по ставке 13% от прогнозируемой на 2025 год средней 
заработной платы работников организаций малого бизнеса», – сообщила заместитель 
министра экономики и регионального развития края Марина Лейман. 

В минэке отметили, что в 2025 году в консолидированный бюджет края поступит не 
менее 2 млрд рублей доходов от уплаты налога на трудовой патент. 

newslab 
 

Красноярцев предупреждают о новой мошеннической схеме с лотереей 
Полиция Красноярского края бьет тревогу: мошенники придумали новую уловку, 

маскирующуюся под радостное известие о выигрыше в лотерее. 
Жертвам сообщают о крупном призе – от денежной суммы до современной бытовой 

техники. Однако, идиллия рушится, когда для получения «заветного» выигрыша требуется 
оплатить «небольшие» издержки на организацию лотереи или мифический «налог на 
выигрыш». После перевода денег мошенники исчезают, блокируя контактные данные. 

Полиция напоминает: закон защищает победителей лотереи от подобных финансовых 
нагрузок. Все расходы по проведению лотереи лежат на плечах организатора. Победитель не 
должен платить ни копейки до момента получения приза. Налог на выигрыш, если он 
предусмотрен, уплачивается либо организатором, либо победителем – но исключительно 
после получения выигрыша. Любое требование оплаты до получения приза – прямое 
указание на мошенническую схему. 

Комсомольская правда 
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5. СМИ о России 
 

О чем говорил Владимир Путин в Астане 
Президент России Владимир Путин выступил на Совете коллективной безопасности 

ОДКБ в Астане, а затем и на пресс-конференции перед журналистами. В ходе мероприятия 
президент рассказал о запуске серийного производства новой ракеты средней дальности 
«Орешник», прокомментировал риски появления у Украины ядерного оружия и извинился 
перед экс-канцлером ФРГ Ангелой Меркель за инцидент с собакой. 

Про «Орешник» и ядерное оружие 
Существенная часть выступления была посвящена ракетной системе «Орешник», 

которую Россия применила против Украины 21 ноября в качестве ответных мер на удары 
западными ATACMS и Strom Shadow по территории РФ. Путин объявил о начале серийного 
производства нового комплекса, добавив, что «аналога ракеты в мире нет». 

В настоящее время Министерство обороны и Генеральный штаб подбирают цели для 
поражения на территории Украины. Это могут быть военные объекты, предприятия обороны и 
промышленности или центры принятия решений в Киеве, уточнил глава государства. 

Путин также рассказал, что в случае массированного применения «Орешника» мощь 
удара будет сопоставима с ядерным оружием. Такое мнение, по его словам, выражают 
военные и технические специалисты, хотя сама по себе ракета не является оружием 
массового поражения. Он также рассказал, что Россию уже дважды атаковали ракетами 
ATACMS после применения «Орешника». 

Президент отметил, что Россия не допустит появления ядерного оружия у Украины, а 
если оно все же появится – страна применит все доступные средства поражения. 

«Как вы думаете – на уровне здравого смысла, если страна, с которой мы, по сути, 
сейчас ведем боевые действия, становится ядерной державой, что нам делать?» – заявил 
Путин. 

Про рубль, помощь ОДКБ и беспилотные войска 
По словам Путина, ситуация с курсом рубля находится под контролем и оснований для 

паники нет. Стоимость доллара на международном рынке Forex в последнее время выросла, 
Центробанк принял решение до конца года прекратить покупку иностранной валюты на 
внутреннем рынке. Пресс-секретарь президента Дмитрий Песков тогда заявлял, что 
россиянам беспокоиться не о чем, так как они в массе своей получают зарплату в рублях. 

«В целом, на мой взгляд, ситуация под контролем и оснований для паники точно нет», – 
сказал он. Все, что называется Центробанком в области инфляции, – это реальные 
показатели, добавил глава государства. Реальная инфляция легко проверяется 
независимыми центрами, отметил Путин. 

Президент России Владимир Путин завершает двухдневный государственный визит в 
Казахстан. 27 ноября он прибыл в Астану, где провел переговоры с главой республики Касым-
Жомартом Токаевым. На следующий день Путин выступил на заседании Совета 
коллективной безопасности ОДКБ в узком составе. Лидеры организации подписали 14 
документов, в том числе решение об укреплении союзнических отношений. / Пресс-служба 
президента России 

Отвечая на вопрос журналистов о помощи ОДКБ в отражении атак западным оружием, 
Путин заявил, что это нереалистично и партнеры по Организации Договора о коллективной 
безопасности не могут чем-либо помочь. 

«Давайте будем реалистично смотреть на происходящие события. Оттого, что 
американским оружием, теми же ATACMS, наносятся удары по российской территории, – ну 
что могут сделать другие страны этой организации для оказания помощи? Это же 
нереалистично», – сказал он в ходе пресс-конференции по итогам своего визита в Казахстан. 

Также в ходе пресс-конференции Путин допустил образование отдельного вида 
беспилотных войск в России. Он отметил, что действующий глава Минобороны РФ Андрей 
Белоусов является «современным министром», который разбирается в том числе в теме 
беспилотников. 

Про Меркель, Трампа и Европу 
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Президент отдельно извинился перед бывшим канцлером Германии Меркель за 
инцидент с его собакой Конни. Во время встречи Путина и Меркель в 2007 г. в Сочи в комнату 
для переговоров зашла собака президента – лабрадор Конни. В своей книге «Свобода» 
бывший канцлер ФРГ написала, что президент РФ специально напугал ее. Путин же сказал, 
что не знал о боязни Меркель и признался, что только позже узнал о страхе – она упоминала, 
что ее в детстве укусила собака. 

«Я не знал, что Меркель боится собак. Если бы я знал, я бы никогда этого не сделал. 
Мне, наоборот, хотелось создать непринужденную, приятную атмосферу. Я исходил из того, 
что в Европе и Германии к домашним животным относятся очень позитивно», – сказал 
президент, пообещав не подпускать собак к экс-канцлеру в случае, если она приедет в 
Россию. 

По словам Путина, избранный президент США Дональд Трамп не находится в 
безопасном положении. Президент РФ также возмутился нападкам на семью американского 
политика, в частности, на детей во время развернувшейся внутриполитической борьбы в 
США. 

«В отношении Трампа применялись абсолютно нецивилизованные средства борьбы – 
вплоть до попытки убийства, причем неоднократной. Кстати говоря, на мой взгляд, и сейчас 
он не в безопасности. К сожалению, в истории США были всякие разные случаи. Но, я думаю, 
что он человек умный и уже, надеюсь, осторожный, понимает все это», – сказал Путин, 
отвечая на вопрос «Ведомостей». 

В ходе ответов на вопросы журналистов Путин повторно заявил о заинтересованности 
России в возобновлении отношений с Европой. По словам главы государства, Россия не 
виновата в деградации отношений с Европой. К этому привело внутреннее состояние 
европейской политики, пояснил он. 

«Они не меньше, если не больше, в этом [восстановлении отношений] заинтересованы», 
– подчеркнул президент. 

15 ноября Путин и канцлер Германии Олаф Шольц провели первый за два года 
телефонный разговор по инициативе немецкой стороны. Беседа двух лидеров продолжалась 
около часа. 

Ведомости 
 

Бюджет РФ за девять месяцев был исполнен с профицитом 0,4% ВВП 
Профицит федерального бюджета РФ в январе-сентябре составил 0,4% ВВП, сообщил 

министр финансов РФ Антон Силуанов на заседании правительства. 
Премьер-министр РФ Михаил Мишустин, открывая заседание, также отметил, что 

превышение доходов над расходами составило почти 580 млрд рублей, что связано с 
устойчивым ростом поступлений от несырьевых отраслей и нефтегазового сектора. "Бюджет 
исполняется устойчиво, за девять месяцев текущего года все обязательства выполнены, 
бюджет исполнен с профицитом 0,4% от ВВП, исчисленного в годовом выражении", - сказал 
Силуанов. 

Ранее в четверг Минфин уточнил данные на своем сайте по исполнению бюджета в 
январе-сентябре - профицит оценивается в 578,5 млрд рублей по сравнению с 
предварительной оценкой профицита в 169 млрд рублей. 

При этом оценка доходов практически не изменилась - 26,285 трлн рублей по сравнению 
с первоначальными 26,289 трлн рублей. Министерство отмечает, что эти данные 
представлены с учетом полученной от ФНС информации о суммах, подлежащих зачету в счет 
налогов и сборов, зачисляемых в федеральный бюджет, в рамках механизма ЕНС. По 
данным Федерального казначейства, доходы за девять месяцев были на уровне 24,972 трлн 
рублей. 

Оценка расходов понизилась до 25,706 трлн рублей с 26,120 трлн рублей и совпала с 
данными, которые ранее давало казначейство. 

В январе-октябре Минфин предварительно оценивал дефицит в 220 млрд рублей. Позже 
казначейство опубликовало свои данные - профицит в 124,2 млрд рублей. 

ИА "Финмаркет" 
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Комитет Госдумы по госстроительству одобрил 332 поправки в законопроект об 
МСУ 

Профильный комитет одобрил 28 ноября поправки ко второму чтению в проект нового 
закона об организации местного самоуправления (МСУ) в единой системе публичной власти. 
Об этом журналистам рассказал председатель комитета Павел Крашенинников после 
заседания, которое проходило в закрытом режиме. За это время удалось рассмотреть 940 
поправок, поступивших ко второму чтению. 

Их текст пока не опубликован в электронной базе Госдумы, но Крашенинников рассказал 
журналистам, что палате рекомендовали 332 поправки принять, а 395 – отклонить. Больше 
всего поправок в законопроект связано с полномочиями органов МСУ, с переходом на 
одноуровневую систему, рассказал Крашенинников. Кроме того, было много поправок, 
связанных с понятиями и определениями, но понятийный аппарат уже сформирован, отметил 
он.  

Крашенинников подчеркнул, что в законопроекте содержится исчерпывающий перечень 
полномочий органов МСУ, которые сейчас находятся более чем в 100 законах и нормативных 
правовых актах. Зачастую именно эта тема вызывает вопросы у контрольно-надзорных 
органов – в том числе потому, что нет ясности, могут ли органы МСУ частично передавать 
полномочия субъектам, а субъекты – передавать частично свои полномочия МСУ. «Мы 
однозначно трактуем, что передаваться полномочия частично могут. И мы прописали, какие 
конкретно полномочия могут быть переданы», – сказал депутат. 

В законопроекте прописаны три вида полномочий – те, которые есть только у МСУ, те, 
которые МСУ может передавать региону, и те, которые регион может передавать 
муниципалитету. При передаче полномочий принимается соответствующий закон субъекта с 
заключением муниципалитета, пояснил Крашенинников: «И если субъект передает часть 
своих полномочий муниципалитету, то на их реализацию передает и деньги». 

Среди полномочий органов МСУ в законе прописали: 
- принятие устава, символов, принятие бюджета муниципального образования, владение 

и распоряжение имуществом, находящимся в муниципальной собственности,  введение в 
действие и прекращение действия местных налогов и сборов, участие в осуществлении 
деятельности в сфере охраны здоровья, образования, обеспечение подготовки и проведения 
муниципальных выборов, создание муниципальных предприятий и учреждений, участие в 
профилактике терроризма и экстремизма, организация и осуществление мероприятий по 
мобилизационной подготовке, муниципальный контроль и др. 

Полномочия, которые могут быть переданы муниципалитетом региону, – электро-, тепло-
, газо- и водоснабжение, общедоступное дошкольное образование и др. Полномочия, которые 
могут быть переданы от региона муниципалитету, – дорожная деятельность, условия для 
предоставления транспортных услуг, охрана окружающей среды, разработка и утверждение 
программ комплексного развития системы коммунальной инфраструктуры, программы в 
области энергоснабжения, ритуальные услуги и т. д. 

Много вопросов было по поводу территориальных органов власти, добавил 
Крашенинников: «Поэтому было принято решение, что можно создавать территориальные 
органы, чтобы к ним была пешая доступность у граждан. Работники этих территориальных 
органов будут муниципальными служащими». По словам депутата, сохранили возможность и 
территориального общественного самоуправления. 

На заседании рабочей группы по подготовке законопроекта о МСУ, которое проходило 11 
ноября, стало известно, что против введения одноуровневой системы МСУ выступает 
Татарстан. Раис Татарстана Рустам Минниханов на заседании парламента республики 28 
ноября прямо высказался против одноуровневой системы МСУ. По его словам, во время 
спецоперации страна должна быть единой и в такое время не нужны споры, какая система 
МСУ правильная, а какая нет. 

«Наша страна большая, огромная. И одним шаблоном управлять ею нельзя. Наверно, 
какие-то изменения были, будут и к этому надо относиться нормально. Мы же не против, если 
где-то населения мало, то <...> можно им дать право создавать такую систему управления. 
Есть территории, где целый день едешь – не доедешь. Но мы не такие. Решения, которые 
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принимает Госдума, – это же про систему управления государством. Кто им дал такое 
право – не спросить у населения?» – заявил Минниханов. 

По словам раиса, он работал в трех муниципалитетах в разных должностях и всегда 
опирался в работе на органы МСУ. «Если ты хочешь работать с населением, другой формы 
работы нет. Я же не ставлю [под сомнение] профессиональный уровень [авторов 
законопроекта сенатора Андрея] Клишаса и Крашенинникова – они сильные, мощные 
[депутаты], но они же в этих вопросах не работали», – заметил Минниханов. Он заявил, что 
Госсовет Татарстана обратился к председателю Госдумы Вячеславу Володину, в том числе 
ему направят стенограмму обсуждения этой темы на заседании Госсовета республики. 
Депутат Госсовета от КПРФ Хафиз Миргалимов сказал, что Татарстан подготовил 59 
поправок, из них 25 касались сохранения двухуровневой системы МСУ. «Большинство из 
поправок отменено», – заявил Миргалимов. 

Крашенинников заявил, что Татарстан предлагал поправки, которые сохраняют 
двухуровневую систему МСУ. Он подчеркнул, что в Татарстане хорошо работает система 
МСУ, у них нет нехватки кадров, однако во многих регионах это не так. «После принятия 
закона повысится эффективность управления за счет оптимизации и стандартизации органов 
МСУ, за счет перечня полномочий. Кроме того, нынешний закон об МСУ, который действует 
сейчас, уже противоречит многим законам», – сказал он. 

По словам Крашенинникова, 20 регионов уже перешли на одноуровневую систему МСУ, 
еще 25 регионов готовы перейти на нее с 2025 г. 

С учетом позиции Татарстана было принято решение, что переходный период продлится 
до 2035 г., отметил Крашенинников. Сам закон вступит в силу с 1 января 2027 г. «До 2035 г. 
на федеральном уровне предстоит посмотреть бюджетное, налоговое, закупочное 
законодательство в связи с принятием нового закона об МСУ. Регионы должны будут принять 
свои законы, а также поправки в уставы субъектов, кроме того, будут и поправки в уставы 
муниципальных образований. И психологически будет проще [что установлен срок до 2035 
г.]», – считает депутат. Кроме того, в законопроекте прописано, что все избранные органы 
должны будут исчерпать свои полномочия, а в некоторых случаях их полномочия могут быть 
продлены еще на два года. 

В законопроекте осталось четыре способа назначения глав муниципалитетов, в том 
числе с помощью выборов. Правда, Крашенинников заметил, что были поправки, которые 
предлагали этот способ убрать, но авторы их отозвали. Он добавил, что на заседании 
комитета по принятым поправкам вопросов не было, они возникли только в связи с 
отклоненными. 

Проект нового закона об МСУ был внесен в Госдуму 16 декабря 2021 г. 
Крашенинниковым и Клишасом. Одной из главных новаций законопроекта был обязательный 
переход от двухуровневой системы МСУ к одноуровневой – все сельские и городские 
поселения должны быть объединены с районами в муниципальные или городские округа, а их 
советы и администрации должны быть ликвидированы. Принятие закона должно было 
завершить реформу, заложенную конституционными изменениями 2020 г. Тогда в Основном 
законе закрепили понятие «единая система публичной власти». В первом чтении 
законопроект об МСУ приняли 25 января 2022 г. Срок представления поправок ко второму 
чтению несколько раз переносился. Принятие реформы МСУ было отложено из-за 
президентских выборов, говорили «Ведомостям» в 2023 г. источники. 

Ведомости 
 

«Известия» узнали о согласии поставщиков снизить цены на молоко и масло 
Крупнейшие производители молочной продукции в результате переговоров с торговыми 

сетями и регулирующими органами договорились о снижении цен на социально значимые 
товары, такие, как молоко и масло, сообщают «Известия» со ссылкой на источник на рынке и 
его участников. 

Снижение цен будет достигнуто за счет дисконтов и акций и составит от 10% до 15% в 
зависимости от продукции. Это подтвердили изданию крупные поставщики: «Молвест» (бренд 
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«Вкуснотеево), «ЭкоНива» (одноименный бренд), «Ренна» («Коровка из Кореновки», 
«Алексеевское») и другие. 

«Наша договоренность заключается в том, что мы выделим несколько позиций товаров 
для поддержки социально-незащищенных слоев населения — пенсионеров, 
малообеспеченных граждан и т.д. Это будет молоко в недорогой упаковке 2,5% жирностью, на 
которое снижение цен составит порядка 10%, и масло крестьянское 72% жирности, снижение 
по нему на 7–10%. Кроме того, мы просим, чтобы свою наценку, примерно на 5% снизили 
сети», — пояснил изданию генеральный директор «Молвеста» Анатолий Лосев. 

В «Ренне» «Известиям» сообщили, что промоакции будут распространяться на широкий 
ассортимент продукции в крупнейших торговых сетях страны, их запустят в преддверии 
новогодних праздников. 

За год сливочное масло в России подорожало в среднем почти на 24%. Рост цен власти 
объясняли увеличением себестоимости производства, повышением цен на импортные 
сырьевые материалы и наценкой торговых сетей. 

В Минсельхозе подчеркнули, что не планируют применять механизм фиксирования цен 
на продукты первой необходимости, чтобы помочь стабилизировать стоимость сливочного 
масла. 

Для насыщения рынка ведомство увеличило объемы закупок продукта из дружественных 
стран. Масло в Россию начали экспортировать Турция и ОАЭ. Некоторые производители в 
ноябре также стали снижать отпускные цены на продукцию… 

РБК 
 

В России поднимутся цены на майонез 
Производитель майонеза «Эссен Продакшн АГ» (бренд «Махеевъ») объявил о 

повышении цен на свою продукцию с 15 декабря. Об этом пишет «Коммерсантъ». 
По данным издания, рост связан с увеличением стоимости подсолнечного масла. 

Повышение цен на майонез произойдет в диапазоне от 2,9 до 14,6 процента. 
Отмечается, что прошлый раз компания «Эссен» поднимала цены 15 ноября — тогда 

стоимость майонеза и майонезных соусов увеличились на 10 процентов. Специалисты 
предполагают, что подобные действия могут последовать и от других производителей. 
Однако они отмечают, что это может произойти после новогодних праздников, так как до них 
производителям важно сохранить объемы продаж. 

Ранее стало известно, что за год стоимость набора продуктов для оливье поднялась на 
8,7 процента, в среднем до 204 рублей 83 копеек. 

Лента.ру 
 

Зарубежные и российские бренды поднимут цены на бытовую технику на 10% 
Производители бытовой техники, как зарубежные, так и российские, включая такие 

бренды, как Beko, Tefal, Kuppersberg и другие, сообщили розничным сетям о предстоящем 
повышении цен на свою продукцию. Как передаёт «Коммерсант», источники, близкие к 
дистрибьюторам и поставщикам, подтвердили эту информацию. 

Компания «Группа «СЕБ-Восток», управляющая брендами Tefal, Rowenta, Krups и 
другими, уведомила своих партнёров о планах повысить цены на бытовую технику в среднем 
на 10% с 1 января 2025 года. По словам представителей группы, основными причинами 
такого шага стали рост цен на комплектующие, увеличение затрат на логистику и 
необходимость повышения оборотного капитала. 

Дмитрий Шашкин, генеральный директор компании Kuppersberg, пояснил, что рост цен 
связан с несколькими экономическими факторами, включая увеличение ключевой ставки 
Центробанком России, колебания валютных курсов и подорожание логистических услуг. 

Компания Vard, ранее известная как Electrolux, также объявила о повышении цен на 
бытовую технику. Согласно планам бренда, цены вырастут в два этапа — в декабре 2024 
года и январе 2025 года, при этом основными факторами роста станут инфляция, колебания 
валютных курсов и повышение ставки рефинансирования. 
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Эксперты предупреждают, что в январе 2025 года стоимость бытовой техники и 
потребительской электроники может увеличиться на 20% и более. Это связано с тем, что 
розничные сети сейчас распродают товары, закупленные по старым ценам, и после того, как 
старые запасы будут распроданы, новые поставки неизбежно приведут к повышению. 

Главной причиной подорожания остаётся ослабление рубля, которое делает импортную 
продукцию более дорогой. Инвестиционный советник Сергей Варфоломеев отметил, что 
дальнейшее падение рубля может привести к росту цен на 10–15%. Кроме того, высокие 
ставки по кредитам для бизнеса оказывают дополнительное давление на стоимость товаров. 
Эксперты считают, что в ближайшие месяцы российские покупатели столкнутся с 
подорожанием бытовой электроники, вызванным как внешними экономическими факторами, 
так и внутренними проблемами в производственной и логистической сферах. 

LIFE 
 

Борис Джонсон признал, что Запад ведет войну с Россией чужими руками 
Бывший премьер-министр Великобритании (2019-2022) Борис Джонсон признал, что 

Запад вовлечен в прокси-конфликт с Россией, воюя против нее чужими руками. Об этом он 
заявил в интервью британской газете The Daily Telegraph. 

"Мы ведем войну чужими руками, но не даем тем, чьими руками мы ее ведем, 
возможности делать их дело. Мы годами позволяем им сражаться одной рукой, тогда как 
вторая заведена за спину и связана, а это жестоко", - сказал экс-глава правительства. 

Он также заявил, что Соединенное Королевство несет "моральную ответственность" за 
ту ситуацию, в которой оказалась Украина, так как Лондон подписывал Будапештский 
меморандум о гарантиях ее безопасности, создав условия для отказа Киева от ядерного 
оружия. Как утверждал Джонсон, Великобритания и США, по сути, "лишили украинцев 
ядерного оружия", которое они могли бы использовать сегодня. 

Говоря о перспективах урегулирования конфликта на Украине, он выразил мнение, что 
на каком-то этапе для этого могут понадобиться европейские миротворцы. 

"Я не думаю, что мы должны отправлять боевые части [на Украину] сражаться против 
россиян", - сказал экс-премьер, добавив, что в зоне конфликта следует разместить 
"многонациональные европейские силы, которые будут патрулировать границу и помогать 
украинцам". По его словам, создание таких сил немыслимо без участия Великобритании и ее 
военных. 

ТАСС 
 

CNN: Россия заставила Запад играть по ее правилам 
Россия заставила Запад играть по ее правилам. Наряду с полями сражений Кремль 

ведет борьбу за то, чтобы заставить Запад исходить из российских предпосылок, а не из 
своих собственных. Об этом пишет CNN. 

«Наряду с полями сражений Кремль ведет борьбу за то, чтобы заставить Запад исходить 
из российских предпосылок, а не из своих собственных. Запад склоняют принимать решения в 
той альтернативной реальности кремлевского поколения, которая позволит России победить 
в реальном мире», — говорится в докладе Института изучения войны (ISW), которое цитирует 
CNN. 

CNN утверждает, что эта стратегия является возрождением советской концепции 
«рефлексивного контроля». С ее помощью государство навязывает своему противнику 
ложный набор вариантов, заставляя его принимать решения против своих собственных 
интересов. Постоянные дебаты Запада и задержки с оказанием западной военной помощи 
Украине являются наглядным примером успешной стратегии Кремля, отмечает издание. 

Западные страны лишились преимущества в ключевых регионах мира. У них 
недостаточно сил и вооружения, чтобы их удерживать. У коллективного Запада также нет 
достаточного количества ракет, которые можно было бы применить на Украине, пишет 
телеканал «Царьград». 

URA.RU 
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6. Разное 
 
Англосаксы. Стадия торга. Проект ответа 

Окружение Трампа готово отдать Украину под политический контроль России, если 
Москва разорвёт военные отношения с Пекином, - пишет The Guardian. 

Да-да-да. Это то, о чем я уже писал неоднократно. Без вассалитета России, без 
признания русскими англосаксов в качестве сюзеренов не может быть никакого покорения и 
разграбления коллективным Западом Китая. 
 2022-2024 год - это время, когда Запад пытался жестко нагнуть Россию, превратить ее 
в свою колонию и тогда уже натравить на Поднебесную. 

Силой принудить русских воевать с Китаем и умирать за англосаксонские интересы не 
получилось... Теперь всё громче и всё активнее будут стараться уговорить. 
 Чем дольше Путин будет держать паузу, тем жирнее будут предлагаемые куски. 
Украина? Да забирайте! Мало? Ну вот еще есть Прибалтика, Польша, 
свежедефлорированная Финляндия… То есть всё, что англосаксы отняли у России, они будут 
согласны вернуть, лишь бы подобраться к сладкой индокитайской булочке. 

Запад умеет быть нежным и ласковым, когда ему это жизненно необходимо. Он будет 
крайне изобретателен и убедителен в своих предложениях ограбить Китай и глобальный Юг. 

Что нам делать при таком раскладе? Если хотим выжить, нам придется сделать с 
Западом то, что он предлагает сделать с Китаем. Причем не единожды, а постоянно, 
планомерно, тотально. И здесь нет ничего личного. Исключительно забота о восстановлении 
справедливости и требование национальной безопасности Отечества. 

Ничего нового и крамольного. Это тот же революционный лозунг "Грабь 
награбленное!", так популярный в 1917.  Та же классовая борьба, что и 100 лет назад. Нация-
пролетарий намерена показательно и основательно экспроприировать имущество 
паразитических наций, самоназванных "золотым миллиардом". 
 Желание ограбить Запад в отместку за то, что он весь ХХ век грабил Россию, 
воспринимается в патриотически настроенных кругах с энтузиазмом и воодушевлением. 
Любой правитель будет вынужден учитывать это духоподъёмное искреннее желание 
народных масс. 

России важна не добыча. У нас другой мотив, выстраданный во многовековых 
традициях русского бескорыстия и всепрощения. 

 Запад необучаем и невменяем. Попытки на личном примере продемонстрировать 
великодушие и человеколюбие, приличествующие победителю, как завещал великий 
Суворов, вызывают у наших бывших «западных партнеров» кривую усмешку и презрение. 
Чисто русское всепрощение они понимают, как наше признание их права повторить «Дранг 
нах Остен» в любой, удобный для них момент, возможность избежать ответственности – как 
божий промысел, в соответствии с которым им, избранным, полагается вершить и править 
судьбами мира, а все остальные обречены на холопство и поклонение перед западным 
военным и технологическим гением. 

Западная натура сформирована таковой на генетическом уровне. Само расположение 
западной цивилизации на ресурсодефицитной территории заставляет заниматься пиратством 
и мародерством, красть всё, что не прикручено, обосновывая это собственной 
исключительностью и мнимой угрозой со стороны ограбленных.  
         Назрел и перезрел насущный вопрос – что надо сделать, чтобы по наследству не 
передавать детям и внукам этот чирей на заднице, называемый «свободным и 
демократическим западным миром», а по факту являющийся высокотехнологичным притоном 
трофейщиков-мародеров? 

Если внимательно изучить события, предшествующие любой западной экспансии, 
можно легко обнаружить предварительное возникновение организационных и 
технологических инноваций, создающих превосходство на поле боя. Появление таковых в 
руках Запада практически сразу делает агрессию неизбежной, а её отражение – максимально 
затруднительной и кровавой. 
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Очевидно, что безопасность Отечества целиком и полностью зависит от способности 
не допустить технологического превосходства Запада всеми возможными способами.  

Под любым предлогом и на любом основании необходимо неустанно и планомерно 
разрушать научный и технологический потенциал исторических врагов России. И это не 
должно быть разовой акцией. Уничтожение даже гипотетического превосходства западной 
цивилизации – насущный вопрос выживания наших собственных детей и внуков.  И он 
встанет в полный рост неминуемо, как только смолкнут пушки, и опять начнётся наша вечная 
песня про повинную голову, которую меч не сечёт, и поминание старого, что недопустимо - 
ибо глаз вон… 

Так дело не пойдёт!  Мы в очередной раз в рекордные сроки своими руками взрастим 
западный реванш, еще более жестокий, традиционно нацеленный на уничтожение России и 
каждого русского. Только аккуратное, планомерное, тщательное и неотвратимое ограбление 
Запада предупредит и сделает физически невозможной постоянно повторяющуюся агрессию. 
Другого пути просто не существует. Мирное сосуществование за одним столом голодного 
бюргера и бифштекса, а именно так они представляют себе Россию, невозможно. 

Говоря “ограбление”, прошу не ассоциировать это слово с темой обогащения, а именно 
такая идеология является господствующей на Западе. Наша Задача другая - сделать так, 
чтобы у них не было. А наше мы и сами сможем сконструировать, собрать, запустить, 
поддержать, если только не будут загадочным образом скоропостижно умирать или внезапно 
перебираться на “благословенный Запад” наши инженеры, конструкторы со всеми своими 
разработками, в которые вложен интеллект целых поколений отечественных талантов. 

300 лет с момента прорубания окна в Европу представители самоназванной элиты 
России упорствовали в своем заблуждении, три долгих века они пытались и сейчас пытаются 
как-то договориться, пойти на компромисс и сесть за один стол с «цивилизованными 
народами», хотя им неоднократно и убедительно указывали на коврик в прихожей. Сегодня у 
некоторых из них открылись глаза, и это отрадно. Значит, есть надежда на возникновение 
новой российской элиты, не стесняющейся провозгласить новый курс, обеспечивающий 
безопасность Отечества от Запада, за счет Запада и на руинах Запада. 

А свои предложения совместно ограбить Китай пусть англосаксы засунут себе во все 
подробности, через которые научились получать удовольствие. 

AfterShock 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.11.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 109,58 ▲ 1, 57 

EUR 116,14 ▲ 3, 05 

8. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 


